
Éditorial du Père François 
 

2025 est une année jubilaire, une année sainte. L’objectif est (1) de nous convertir encore, (2) de 
mieux nous laisser conduire par le Seigneur, (3) de nous faire grandir en sainteté. Une année sainte 
est donc, plus exactement, une année où nous allons accueillir encore mieux l'action de l'Esprit-
Saint en nous, pour être sanctifiés, pour grandir en sainteté. Des ingrédients nous sont proposés, 
spécialement : un pèlerinage, le sacrement de pénitence et de réconciliation, l'indulgence pour 
éliminer ce que le pape François appelle « les effets résiduels du péché » et l'intercession. Et aussi 
les vertus théologales : la Foi, avec les 1700 ans du Concile de Nicée, comme un appel à revisiter 
le contenu du Credo ; l’Espérance, thème choisi par le Saint Père : Spes non confondit ; la 
Charité, comme le signe d'espérance par excellence qui atteste de la présence agissante de Dieu, 
dans nos vies et dans la vie du monde. Bonne année SANCTIFIANTE ! 
 

Échos de la Communauté Catholique 
• Bénédiction Urbi et Orbi du jour de Noël 

Après avoir rappelé que le mystère de la crèche se renouvelait aujourd’hui par l’œuvre du Saint 
Esprit, notre Pape a proclamé que la parole du salut s’incarnait à nouveau pour dire à chacun : « je 

t’aime, je te pardonne, reviens à moi, la porte de mon cœur t’est grande ouverte ». Il a alors rappelé 
le sens de la Porte Sainte du Jubilé ouverte la veille : « elle représente Jésus, la Porte du salut 
ouverte à tous », pour retourner à la maison du Père. Il a invité chacun à « oser franchir cette 
porte » et à devenir « un pèlerin d’espérance ». Il nous a encouragés : « n’ayez pas peur, … en 

nous réconciliant avec Dieu, nous serons réconciliés avec nous-mêmes et pourrons nous 

réconcilier les uns avec les autres », « car la miséricorde de Dieu peut tout : elle dissout la haine 

et l’esprit de vengeance ». Il nous a exhortés à oser « le sacrifice de faire un pas » pour franchir la 
porte, afin de nous « abandonner au bras de l’Enfant, le Prince de la Paix ». Après avoir évoqué 
les conflits qui détruisent notre planète, il a lancé un appel pressant pour la Paix. Le Jubilé doit 
être l’occasion « de mettre fin aux divisions », « dans le plein respect des droits et de la dignité ». 
Après avoir marqué sa « gratitude » envers ceux qui « font le bien de manière silencieuse et 

fidèle », il a formulé le vœu que le Jubilé 2025 soit pour chacun « l’occasion de se faire remettre 
ses dettes ». (Pour écouter la bénédiction :   https://www.youtube.com/watch?v=-rnTsam_TkM) 

•  A Mayotte, un Noël de paille et de tôle 
 

Il y a 2000 ans, la vie de Jésus commence au plus bas de l’échelle sociale. De nos jours, à des 
milliers de km de Bethléem, à Mayotte, plus de 100 000 personnes vivaient déjà dans des 
habitations souvent pires qu’une crèche. L’ouragan Chido a fait de l’île pire qu’un cimetière. 
Pourquoi eux ? Il n’y a aucune intention derrière ce drame. La question a pour seule réponse la 
force des vents, sur notre planète en danger. Ce qui saute aux yeux, c’est que si la nature est 
cruelle avec tous, ce sont les plus pauvres, les populations des bidonvilles, qui ont payé le plus 
lourd tribut. Devant la crèche à St Laud, nous ne pouvons pas oublier Mayotte, cette crèche à ciel 
ouvert, où un peuple entier est couché sur de la paille, où la vie ne demande qu’à renaître. L’enfant 
Jésus nous demande d’aller là-bas, par la force de notre cœur, comme des rois-mages qui 
apportent leur présents (leurs dons) pour aider à la reconstruction et apporter des signes 
d’Espérance à ceux qui ont tout perdu. N’est-ce pas là le vrai message de Noël ? (Pour lire 

l’article de la Croix : https://www.la-croix.com/a-vif/a-mayotte-un-noel-de-paille-et-de-tole-20241219) 

• A la Cathédrale le 29/12/2024 : ouverture de l’année jubilaire 
La Célébration des Vêpres de la Sainte Famille a été l’occasion, pour Mgr Delmas, de proclamer 
l’ouverture du Jubilé 2025 « Pèlerins d’espérance ». La cathédrale était pleine de fidèles venus 
des 4 coins du diocèse. Après l’exultant chant d’entrée : « Jubilate Deo, Jubilate, omnis terra, 
Jubilate Deo », un lecteur a repris des extraits de la Bulle d’indiction du Pape François 
« L’espérance ne déçoit pas » : « Elle naît de l’amour et se fonde sur l’amour qui jaillit du Cœur 
de Jésus transpercé sur la croix … C’est l’Esprit-Saint qui, par sa présence permanente sur le 

chemin de l’Église, irradie la lumière de l’espérance sur les croyants … L’espérance chrétienne 
est fondée sur la certitude que rien ni personne ne pourra jamais nous séparer de l’amour de 
Dieu. » A la fin de la cérémonie, 2 délégués par paroisse sont venus chercher dans le chœur la 
bougie du Jubilé pour transmettre la lumière de l’espérance dans toutes les églises du Diocèse 
et accompagner les cérémonies et animations qui y auront lieu dans le cadre de ce Jubilé. 
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Échos de la Paroisse 
1ère étape : La gloire du Seigneur va se 
manifester ! Nous pouvons nous mettre en route en 
toute confiance : Il tiendra sa promesse. Nous 
pouvons redresser la tête, rester éveillés, affermir 
notre foi, demeurer dans une prière de louange. Lors 
de l’entrée en cérémonie, la 1ère bougie de l’Avent 
était portée par les responsables des groupes de 
prière de la paroisse. Dans son commentaire de la 
Parole, le frère Joseph a insisté sur le fait que « le 

temps de l’Avent était le temps propice au réveil de 
tous les cœurs et de toutes les consciences ». Nous 
avons demandé la grâce d’obtenir cet éveil spirituel.  
 

2ème étape : Dieu montre sa justice et sa 
miséricorde, jamais l’une sans l’autre ! Dieu nous 
dit qui Il est et comment il agit dans l’histoire. Nous 
avons rendu grâce pour les merveilles qu’Il fait en 
faveur des pauvres et des opprimés et nous avons 
prié pour vivre toujours davantage à son image, en 
progressant dans la charité. Les représentants des 
solidarités de la paroisse portaient la 2ème bougie, 
lors de la procession d’entrée. Le Père Jean-Baptiste 
a rappelé que : « La grande aventure de l’Evangile 
était le témoignage d’une vie ouverte sur l’infini de 
Dieu. » « Il n’y a plus besoin d’aucune autre porte : 

tout est définitivement accompli dans le Christ. »  
 

A genoux dans son cachot, Thibaud – alias Jean-
Baptiste - prie : « Garde-moi, mon Seigneur, j'ai 
fait de toi mon refuge ». Guidée par un quatuor, 
l'assemblée chante doucement, accompagnée à 
l’orgue par Paul. Jacqueline raconte, Alain 
témoigne, Agnès et Bertrand prêtent leurs voix aux 
autres personnages du récit écrit et mis en scène par 
Isabelle. Des diapos sont projetées. Jean voit sa vie 
entière défiler devant ses yeux. Le prophète rend 
grâce pour son enfance, sa mission au Jourdain, le 
baptême de Jésus. Mis à mort, il donne sa vie le 
cœur en paix. Ce fut un temps fort avant Noël ! 

3ème étape : Joie et allégresse en notre Seigneur ! 
Dieu nous comble de sa joie précieuse, signe déjà là 
du salut tant espéré. Nous avons prié pour garder en 
nous cette joie, dans un cœur allègre, compatissant 
et joyeux. Nous nous sommes promis de préparer 
son chemin en rendant droits les sentiers tortueux 
de nos vies. C’est le groupe des catéchumènes qui 
portait la 3ème bougie en début de cérémonie. Dans 
son homélie, le frère Joseph nous a affirmé que « 

l’Evangile nous indique un chemin équitable, qui 
consiste à faire son devoir et à rendre à chacun ce 

qui lui revient. » Nous devons être des témoins ! 
  
4ème étape : Le Seigneur est tout proche ! Dieu 
vient à nous, non à la manière des grands de ce 
monde, mais dans l’Amour tout-puissant qui se 
fait petit et pauvre, comme un enfant. Avec Marie, 
nous avons demandé à Dieu un cœur pur pour 
l’accueillir en vérité et prendre part à son Royaume. 
Dans la procession d’entrée, une jeune fille portait 
la 4ème bougie. C’est elle aussi qui, à la fin, a 
introduit l’Angélus, et l’assemblée lui a donné les 
répons. Dans son homélie, après avoir rappelé que 
« l’amour est plus fort que la mort », le Père 
François nous a enseigné que « Dieu nous demande 

juste ce qui est possible : il se charge de 

l’impossible. »  Un engagement à notre portée ! En 
fin de messe, il a béni notre nouveau confessionnal. 

 

 

1 décembre 2024  
Premier dimanche de 

L’Avent  

 

 
 

 

 
 

15 décembre 2024  
Troisième dimanche de 

L’Avent 

8 décembre 2024  
Deuxième dimanche de 

L’Avent   

 

 

22 décembre 2024  
Quatrième dimanche de 

L’Avent 
 

 

13 décembre 2024  
Veillée Jean-Baptiste 

 

 

 

En Avent vers le Christ 
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La veillée a commencé par des chants de Noël, 
introduits par des textes poétiques qui exprimaient 
la joie indicible que l’on ressentait devant le 
grand Mystère de cette sainte nuit. L’église était 
comble. Après ce temps de préparation, les enfants 
ont été appelés à rejoindre le Père Henri dans le 
narthex, pour porter le petit Jésus dans la crèche. 
Chacun avait une petite bougie à déposer devant 
l’Enfant. L’assemblée chantait un refrain connu : 
« Il est né le divin Enfant ». Dans son homélie, le 
Père Henri nous a exhortés à devenir les témoins de 
la Bonne Nouvelle : « Tant de choses restent à 

entreprendre pour que le règne de Dieu progresse 

dans tous les cœurs, au milieu de tant de cultures si 
diverses, et si complémentaires ! Cette tâche 

nécessite des cœurs vaillants et des bras 
infatigables, une foi inébranlable en Dieu et une 

grande confiance dans l’homme. » Il nous a invités 
à profiter « de cette fête de Noël pour renouer tous 

les liens rompus ou distendus. » En fin de la messe, 
nous avons repris en chœur : « Les Anges dans nos 

campagnes », avec les cloches qui carillonnaient. 
 

Le Père François et le Père Henri ont concélébré. 
Nous étions moins nombreux que la veille au soir, 
mais l’assemblée était tout autant chantante et 
fervente. Dans son homélie, le Père François a 
rappelé qu’à Noël « Dieu nous rejoint en notre 
humanité … Il se révèle d’abord auprès de ceux qui 
vivent dans la pauvreté et la misère, qui sont isolés, 

qui souffrent ou traversent une épreuve. Il vient 

également visiter chacun de nous, là où nous en 
sommes de notre vie, de notre quête du bonheur, 
de notre recherche de Dieu. A travers cet enfant, 

c’est bien la grâce de Dieu qui se manifeste, pour 
que nous devenions un peuple ardent à faire le bien 

… des pèlerins et des signes d’espérance ». 
 

Nous étions un bon groupe de paroissiens venus 
chanter la messe de 10H30. Au seuil de l’Année 
Sainte, nous avons dans la confiance échangé nos 
vœux pour la Paix. Dans son homélie, le Père 
Henri a repris des passages de la lettre d’indiction 
du Pape : « L’Espérance ne déçoit pas. » « Voilà 

pourquoi elle ne cède pas devant les difficultés : elle 

est fondée sur la foi et nourrie par la charité. » 
C’est le triptyque des vertus théologales qui 
constituent l’essence même de notre vie chrétienne. 
 

En ce jour commémoratif de la manifestation du 
Christ aux Rois mages venus l’adorer, nous avons 
eu la joie d’accueillir Mgr DELMAS pour 
présider la messe, concélébrée avec le Père Henri et 
le Père Joseph. Le chant d’entrée rappelait la 
prophétie réalisée à la crèche : « Toutes les nations 

marcheront vers ta lumière, et les rois à ta clarté 

naissante… les trésors des mers afflueront vers toi, 

Ils viendront d'Epha, de Saba, de Quédar, faisant 

monter vers Dieu la louange. » Dans son homélie, 

Mgr DELMAS nous a invités à méditer sur « la 

personnalité et la démarche des Rois mages qui 

peuvent nous aider à consolider notre foi et que 

nous pouvons prendre comme modèles dans notre 

quête pour approfondir notre connaissance de Dieu 

et trouver l’énergie de nous mettre en marche, » une 
piste pour répondre à l’appel du  Saint Père qui nous 
exhorte à devenir « des pèlerins d’espérance ». 
Après la bénédiction, Mgr DELMAS est venu à la 
rencontre des paroissiens. Un apéro-parvis dans le 
narthex a été l’occasion pour tous d’échanger avec 
notre évêque et de lui présenter leurs vœux. 
 
 

24 décembre 2024 
Nuit de Noël 

 

 

 

25 décembre 2024 
Fête du jour de Noël 

5 janvier 2025 
Fête de l’Épiphanie 

 

 

 

 

 

 

 

1 janvier 2025 
Messe du Nouvel An 

 

25 décembre 2024 
Messe de Noël 
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La vie des services de Paroisse 

 

Commission Accueil, Formation & Communication 
      Newsletter en version numérique 
Nous allons reprendre la diffusion de la Newsletter de la Paroisse en version numérique (nous 

utiliserons l’outil BREVO proposé par le Diocèse). Pour cela, nous devons nous conformer 
aux exigences de la loi RGPD (Règlement Général sur la Protection des Données). C’est 
pourquoi nous allons procéder prochainement à une nouvelle collecte de vos adresses e-mail 
pour recueillir votre consentement. Nous vous expliquerons comment procéder. 
 

     Commission Préparation aux Sacrements 
      L’accompagnement des Familles en deuil 
L’équipe qui accompagne ces familles autour de Père Henri et de Marie-Noëlle Guyot est animée 
par Annick PRUDHOMME, soutenue par Nicole BOUGERE et Marion FALLET. Les sacristains 
et les organistes prennent une part très importante dans cette mission. Les familles sont 
chaleureusement accueillies dès la préparation des funérailles, puis lors de la célébration. Puis des 
messes sont offertes pour les défunts, messes auxquelles les familles sont invitées. Enfin, la messe 
du 2 novembre réunit toutes les familles endeuillées de l’année. Les funérailles sont un temps 
d’évangélisation très fort. Merci à tous ceux qui accomplissent cette mission.  
 

Commission Liturgie et Prière 
      Partage de la galette à la chorale 
Le 14 janvier, choristes et organistes de Saint Laud étaient invités à partager la traditionnelle 
galette des Rois. Nous étions 45 pour fêter l’Épiphanie. Après avoir repris plusieurs refrains de 
notre répertoire pour nous mettre en joie, est venu le temps des remerciements : la plupart des 
membres participent à d’autres services de la paroisse et rendent vivante notre communauté. Nous 
avons ensuite échangé sur nos axes de progrès : en particulier, sur la volonté qui s’est réaffirmée 
d’aller à la rencontre des paroissiens en fin de messe, ce qui nécessite de trouver une solution au 
rangement des partitions. Nous avons acté le besoin de renforcer les pupitres d’altos et de ténors. 
Nous allons lancer des appels. La soirée s’est terminée dans la bonne humeur d’une soirée d’amis.      
 

      Livret « Jubilé 2025 » 
Pour bien vivre ce Jubilé, le Diocèse d’Angers a réalisé un petit livret qui donne le calendrier des 
évènements qui vont jalonner notre parcours de « Pèlerins d’Espérance ». Ce petit « livre de 
bord » de notre capitaine de route, Monseigneur DELMAS, ouvre des pistes qui peuvent nous 
aider à comprendre le sens de cette année Sainte et à trouver un itinéraire responsable pour nous 
engager sur les pas du Christ, en témoignant de la force de notre foi. Le recueil se termine par un 
chapitre « prier, célébrer » qui propose notamment quelques pages d’Évangile qui peuvent venir 
nourrir l’énergie de notre Espérance. Nous allons donner un exemplaire de ce fascicule à chaque 
famille de notre paroisse. Bonne Année Sainte ! 
 

Conseil Économique et Paroissial 
Souscription 

Le Confessionnal / lieu d’accueil a été installé en fin d’année et il a été béni par le père François 
à la fin de la messe du 22 décembre. Il est déjà utilisé par le Père Henri pour donner le sacrement 
de réconciliation. Dans le cadre de notre projet missionnaire : la Pastorale de la Gare, nous allons 
constituer une équipe d’accueil pour recevoir les personnes, chrétiennes ou pas, qui souhaiteront 
rencontrer quelqu’un pour parler ou se confier (2ème vocation du lieu). L’investissement, à la 
mesure de l’ambition de notre projet, est important. A fin décembre, nous avions récolté 10% de 
la somme depuis le lancement de la souscription en novembre. Celle-ci continue en 2025. Merci 
à ceux qui ont déjà participé et à ceux qui entendront ce nouvel appel et y répondront.   
 

     Annonces de la Paroisse 
• 18 au 25 janvier : Semaine de l’Unité des Chrétiens 

• Dimanche 2 février : Fête de la Vie Consacrée 

• Mercredi 5 mars, 19h : Mercredi des Cendres 

Annonce du Diocèse 

• Samedi 26 avril : Journée diocésaine J’AIME, pour les futurs mariés de l’année. 

 
 
 

 

 

A noter  
dans les agendas  

Rédaction de la Newsletter, Jacques Mary COTILLON (jm.cot@free.fr). Impression Paroisse Saint Laud 

 

Le Sacrement de la Réconciliation à Saint Laud : le Père Henri assure la permanence des 
confessions, dans l’église, dans le nouveau confessionnal, les mardi, jeudi et vendredi, de 10h à 11h, 
le mercredi de 16h à 18h et le samedi de 17h à 18h30. Des confessions sont aussi assurées  

- à la Cathédrale, du lundi au vendredi, de 17h à 19h et le mardi et le samedi de 10h à 12H, 

- au couvent des Capucins (62, rue Faidherbe) le vendredi et le samedi, de 15h à 18h. 

 

 

 

 

 

Pour feuilleter le dernier numéro de “L’Église d’Anjou“ : 
https://www.diocese49.org/mon-diocese/publications/leglise-danjou-le-bulletin-officiel-du-diocese/ 
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